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紅花嶺選區候選人互拚政綱 首重民生基建
北區區議會紅花嶺地方選區範圍廣闊，涵蓋上水石湖墟、鄉郊地帶、多條公共屋邨、居屋、

私人屋苑等，未來將是「北部都會區」發展的核心之一。4位紅花嶺選區候選人昨日齊聚上水

火車站天橋，設宣傳街站比拚政綱和聆聽居民的意見。他們均表示，特區政府在釋放北區

的發展潛力的同時，必須以完善規劃民生配套，扶助弱勢社群，滿足新發展區居民

的生活需要，同時更新舊區的公共設施，及早落實基建先行，便利出行，為居

民打造宜居社區。 ◆香港文匯報記者 黃書蘭

新民黨的孔永業今年是第二次參加
區選，身為北區紅花嶺地方選區候
選人的他表示，自己十分關注區內
弱勢社群多、舊區設施老化、新區
設施落後、私人住宅管理不善等
問題，並提出加強扶助弱勢、構
建高效設施失修投訴機制、精準
規劃社區配套、推動成立「北區
法團聯席」等政綱，希望為居民
打造宜居社區。
孔永業表示，自己自2019年起

在區內積極服務弱勢社群，包括
上水石湖墟一帶約60個劏房家庭等，
深深明白社區上有很多生活困苦的人
士需各界關愛，卻未必懂得出動求助。
「譬如早前石湖墟有一位50多歲的
女士因為腎病無法工作，只能日復日瑟
縮在狹小的劏房插着喉做血液透析，十
分淒涼。新民黨團隊馬上向有關部門跟進，
該名女士最終在約一個月後成功獲特別安排遷
入公屋，反映特區政府、區議會、關愛隊未來
必須更積極攜手合作，更好扶助弱勢。」他
說。
談到北區有多條30年、40年樓齡的公共屋
邨，孔永業表示，這些屋邨的公共設施老化問
題嚴重，包括環保路磚破損鬆脫、燈罩脫落
等，影響長者出行安全，建議特區政府優化行
人路的設計，選用更耐用和防滑的物料鋪路，
並構建更高效的設施失修投訴機制，讓有路面
凹陷都能迅速處理，打造宜居社區。
他又認為，區內的文娛康體等公共設施近年
未有跟上北區發展，均落後需求，加上北區未
來十年亦將有多個大型公營房屋項目陸續落
成，建議特區政府作出更精準規劃，完善居民
生活配套。
北區還有不少私人屋苑，孔永業表示，由於

很多業
主都欠缺
物業管理的專業
知識，導致大維修時可能被管
理公司「牽着鼻子走」，甚至可能出現天價維
護等情況，故建議北區民政事務處推動成立
「北區法團聯席」，並協助協調組織，促進法
團之間互相交流，保障業主權益。
孔永業表示，自己早前到虎地坳村等協助村民

雨災善後時，發現北區仍有鄉郊地帶未有手機信
號覆蓋，不但無法上網，電話也無法接通，對村
民、學生造成極大不便，期望特區政府能設法鼓
勵電訊公司改善偏遠地方通訊網絡。

香港文匯報訊 在將軍澳南
區，候選人董启真、李思朗昨
日向記者分享了在一線與市民
接觸的情況。他們一致表示，
市民最注重的是能辦實事的區
議員。
李思朗曾擔任區議員助理、

立法會議員助理，具備助選經
驗。他發現今次宣傳中，市民
對候選人政綱很有興趣，會主
動駐足前來了解。「這是新的
選舉文化的開端，拚願景比喊
口號更重要，大家關心的是民
生議題，而非政治問題，不會
被情緒綁架。」
其間，有市民向他建議在將

軍澳港鐵站旁的十字路口增設
「斜行斑馬線」，以免過馬路
時等兩次紅燈。李思朗期盼政府用更創新的方法，跳出
思維框架，讓街坊能光明正大地斜行過馬路。
身為律師的董启真是第一次參選，獲立法會議員林素

蔚到場支持。「我是獨立候選人，想在街坊和律師界做
個橋樑，讓他們更接觸到專業服務。」他表示，常有市
民向他徵求法律意見，雖然這幾天他不適宜直接給出行
業建議，但日後都有義務堅持在法律層面服務社區。
談到對此次選舉印象，他表示，現在參選是「在一個

好的時機，做對的事」，各候選人是在拚政綱，做實
事。
將軍澳南候選人還包括施彬彬、黃遠康。

香港文匯報訊 趁着周末，大埔北區的
候選人胡綽謙和駱小鸞昨日在大埔區天
橋與市民互動。
胡綽謙是民建聯的候選人，對比新舊選
制，他直言今次候選人的狀態與之前有很大
不同，「以往參選人之間互相不打招呼，但
如今在良性競爭的機制下，大家都會相互鼓
勵打氣，希望市民可以優中選優。」他認為

今次選舉見證香港由亂到治、由治及興的過
程，能夠參與其中令人興奮。
他直言，選舉氣氛愈來愈濃厚，「愈

來愈多市民留意這次選舉，也會主動來
拿我們的政綱，看是否貼合他們的需
要。」其間，市民也會向他表達訴求，
例如希望在大埔北建圖書館，滿足學生
溫書需要等。

另一名候選人駱小鸞是大埔區唯一女性
候選人，她直言，選舉氛圍已經進入緊張
狀態，「參選人數眾多，很熱鬧」，這反
映了新選制下欣欣向榮的新希望。
回憶起2019年第一次參選的經歷，駱
小鸞形容當時競選和投票都受到阻礙，
「新選制下終於可以暢所欲言，要珍惜
這樣友好的參選氣氛。」
該區候選人還包括吳尉行、葉偉兒、

劉文杰、吳振輝。

香港文匯報訊 12月10日是區議會選舉投票日，多位
政府官員繼續落區及以拍片的方式呼籲市民屆時到票站
投票。

曾國衞赴親子工作坊宣傳
政制及內地事務局局長曾國衞昨日特別到該局在樂富
廣場所設的親子工作坊和展覽，向市民宣傳區選，與小
朋友一起製作襟章，及製作色彩繽紛的票箱小玩意掛
飾。
之後，他又試玩認識地方選區的擲豆袋遊戲，又參與

電子互動問答遊戲，答中所有關於是次區議會選舉的問
題。當然，他不忘再次呼籲市民在投票日踴躍投票，選
出心儀的愛國愛港、有志服務社會的有能之士。

麥美娟盼大學生為社會注正能量
民政及青年事務局局長麥美娟趁香港明德會昨日舉行
「2023香港傑出大學生選舉」頒獎典禮的機會，特別在
現場播出了一段錄影片段。短片中，她祝賀一眾獲獎大
學生，期望他們能為社會注入正能量，啟發更多青年積
極服務社會，同時不忘為12月10日區議會選舉作宣傳，
呼籲選民在選舉日踴躍投票，選出實幹為民的區議員，
共同為建設美好社區而努力。

黃淑嫻到街站宣傳
環境及生態局副局長黃淑嫻亦到位於鴨脷洲的區選街
站宣傳區議會選舉。她建議市民在12月10日要預留時
間，按投票通知卡到指定票站投票，履行公民責任，共
建美好社區。

香港文匯報訊 九龍城北區範圍涵蓋將重建的真善美村和馬頭圍邨，以
及一直有呼聲要求重建的「十三街」，該區候選人均關注到重建的相關社
區配套問題。

林博：一草一木都十分重要
九龍城北候選人林博昨日在土瓜灣街頭與市民互動，立法會議員楊
永杰到街站聲援，說林博是他多年的好兄弟，做實事肯拚搏，是區議
員的好人選。在與市民交流中，有人提到舊樓重建的問題，林博表
示，自己的政綱涵蓋「十三街」重建，增設眼科、牙科診所，減少衞
生黑點，增設智能停車場，以及通往將軍澳區的跨海大橋、通往紅磡
的海濱長廊等倡議。他強調，自己十分注重此次選舉，因為這是在完
善地區治理後的第一場區選，是真正影響民生的選舉，又強調民生無
小事，一草一木都十分重要。

關浩洋獲曾鈺成贈「浩」字
另一位九龍城北候選人關浩洋昨日獲民建聯會務顧問曾鈺成贈予
「浩」字，勉勵他內心存有「浩」然正氣，處事正直不阿，心存仁義。
對區內面對的問題，關浩洋特別提到，政府早前已公布真善美村和馬頭
圍邨的重建計劃，藉着重建契機，民建聯建議特區政府於上址重建時，
同時增建大型民生商場，以解決區內多年欠缺大型民生商場之苦。

鄧巧彤要求完善設施配套
候選人鄧巧彤也關注到加快舊區重建，要求完善設施配套，為居民提供
宜居宜業環境；敦促有關部門對非法棄置廢物問題的管制和執法；進一步
完善劏房租管條例，保障劏房戶權益等。

林淑芳關注舊區樓宇結構危機
候選人林淑芳也關注到區內舊區樓宇結構危機、「三無大廈」、圍標等
問題，又承諾會為街坊提供更多房屋管理專業知識，爭取更多房屋福利。

曾任兩屆北區區議員的工聯會北區紅花嶺地方選區候選人
曾勁聰今年再戰區選，爭取重返議會。他接受香港文匯報訪

問時表示，自己長年在北區參與民生和勞工服務，十
分關注做好「北部都會區」的發展規劃，提出

爭取特區政府落實基建先行等政綱，將
港鐵北環線東延至沙頭角、打鼓嶺、

文錦渡等地，改善交通服
務等。

他又建議特區政府在上水附近覓地興建社區會堂，以增
加區內臨時庇護中心的選址；精簡鄉郊道路維修政策，讓
民政處無須取得地主簽齊名也可作簡便維修等。
另一紅花嶺地方選區候選人、北區婦女聯會副主席李雅

芝表示，自己作為兩名孩子的母親，十分關注區內的教育
和婦女服務，提出政綱包括合併小學81校網和82校網，讓
上水和粉嶺的學生有更多升學選擇；加強託兒服務，並為
婦女提供職業訓練，支持奉獻青春照顧家庭的婦女重投職
場。同時，她建議特區政府在北區興建多層停車場，改善
區內泊車位不足問題。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）
爭取連任的民建聯北區區議員高維
基表示，自己長年扎根服務北區，
包括沙頭角、打鼓嶺等鄉郊地段，
十分關注北區縱然地大物博，但主
要幹道、停車場、渠務等基建設施
嚴重不足，造成發展遠較市區以至新
界其他地區滯後，區內亦出現交通服
務和設施不足、水浸黑點多、衞生黑點
多、原區就業機會少等問題，因此提出
積極落實基建先行，便利居民出行，提振

北區經濟，完善服務設施，改善環境衞生等
政綱。
高維基表示，北區有很多鄉郊地帶的巴士和

小巴服務非常稀疏，非繁忙時段甚至要等近半小
時，而新落成的公屋發展項目的交通配套同樣不足，

建議特區政府要設法加密相關線路的班次，在禾徑山路
迴旋處等地設轉乘站，並積極研究將港鐵北環線延至坪輋、

皇后山和沙頭角口岸，全方位改善北區交通服務，加速「北部都
會區」發展。

針對北區的泊車位少、繁忙時段塞車等問題，他建議特區政府盡快動工改善雞
嶺迴旋處、大頭嶺迴旋處交通流量工程，以及興建多層停車場、善用閒置官地供泊車
等。
在提振就業方面，高維基建議特區政府研究在北區的天光墟、石湖墟球場等地定期舉
辦市集、墟市和夜市，放寬口岸附近農地使用限制等。
在醫療衞生方面，高維基表示，北區人口多達30多萬，長者多、婦女多、小朋友多，
然而北區醫院卻無牙科、婦科、兒科等專科服務，建議特區政府設法推進北區醫院擴建
計劃，完善專科服務。另外，針對區內的非法棄置廚餘等問題，他建議在衞生黑點裝置
閉路電視；在鄉郊地區設大型垃圾站；加強區內滅鼠和鄉郊滅蚊；以及設法改善打鼓嶺
新界東北堆填區惡臭問題等。

官員續落區拍片
籲市民12．10投票

九龍城北候選人關心重建社區配套

◆ 林博（右二）介
紹政綱。

◆ 鄧巧彤與街坊互
動。

◆ 關浩洋獲曾鈺成
贈字。

董启真李思朗：市民最注重辦實事

胡綽謙駱小鸞大埔區天橋與市民互動胡綽謙駱小鸞大埔區天橋與市民互動

曾勁聰關注「北都區」規劃 李雅芝聚焦教育託兒服務
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◆ 高維基提出積極落實基建先行，便
利居民出行，提振北區經濟，完善服
務設施，改善環境衞生等政綱。

香港文匯報記者黃書蘭 攝

◀ 孔永業
香港文匯報記者黃書蘭攝

◆曾勁聰向市民介紹政綱。
香港文匯報記者黃書蘭 攝

◆ 李雅芝向市
民派發傳單。

香港文匯報
記者黃書蘭 攝

◆ 駱小鸞聆聽街坊
意見。

◆ 胡綽謙向市民打招
呼。

◆ 曾國衞昨日到樂富中心與
居民互動，宣傳區議會選
舉。

◆ 明德會舉行傑出大學
生選舉頒獎典禮，現場
播放麥美娟錄影片段。

◆ 董启真（右）與市
民互動。

◆ 李思朗（左）聆聽
街坊意見。

◆ 林淑芳與市民交
流。
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